

BOLETÍN DE PRENSA No. 406 ->>

- UAA forma profesionistas de la salud con humanismo, calidad y conscientes de su papel como agentes de cambio: FJAG.
- Se requiere mayor investigación sobre nutrición en los extremos de vida y educación para la salud con especial atención en poblaciones vulnerables: JPGC.
- Presencia de más casos de VIH exige estudios científicos sobre factores de riesgo, por ejemplo, la posible carencia de recursos de negociación; comenta investigadora de la UASLP.

El entorno de pobreza y sobrepoblación que se presenta en el mundo exige una mayor necesidad de cuidados, ante lo cual los profesionistas de salud pueden perder rápidamente sensibilidad o vocación, por lo que es necesario reconocer su labor y brindarles ánimo para que continúen capacitándose y sirviendo con calidez, es así que la Universidad Autónoma de Aguascalientes no sólo contempla un fuerte impulso a la investigación desde el pregrado, sino también una formación humanista transversal y prácticas en comunidades para concientizar al estudiante sobre su papel como agente de cambio.

Esto lo manifestó el rector de la UAA, Francisco Javier Avelar González, durante la inauguración del VII Congreso Universitario de Enfermería: «La investigación como eje central en la solución a problemas de salud», en el cual se congregaron cerca de 800 estudiantes, académicos, así como profesionistas del sector público y privado de alrededor de 10 estados de la República.

Al respecto, Avelar González señaló que, para mejorar la calidad de los servicios de salud, es necesario impulsar la comprensión y empatía del personal encargado del cuidado de los pacientes, además de incentivar el desarrollo de investigaciones mediante el posgrado y en los centros de salud, para así obtener mayor información sobre las manifestaciones de enfermedades y el comportamiento de los de pacientes, por mencionar algunos ejemplos, y de esta forma se permita el diseño de estrategias de prevención y atención que se traduzcan en la mejora social de las comunidades.

Por ejemplo, el jefe del departamento de Enfermería de la UAA, Juan Pablo Gómez Cardona, comentó que los estudiantes de nivel licenciatura han generado trabajos para identificar las necesidades de atención de grupos y comunidades de acuerdo a sus contextos, administración del cuidado para una mejor evaluación costo-beneficio, el papel del enfermero en el área asistencial y docencia, por citar algunos temas.

Por otra parte, indicó que existen líneas de investigación que requieren de mayor labor en México debido a sus circunstancias actuales como la nutrición en los extremos de vida: infancia y tercera edad, así como la educación para la salud con especial atención en poblaciones vulnerables; por lo que, en las más de 10 ponencias, a cargo de expositores nacionales e internacionales, se abordaron temáticas como el rol de la enfermería ante enfermedades emergentes y reemergentes transmisibles, sus aportes para la solución de problemas sanitarios mediante la investigación, así como “Factores condicionantes básicos de autocuidado en trabajadoras sexuales de Río Verde, San Luis Potosí”.

Sobre esta última conferencia, a cargo de Rocío Rocha Rodríguez, investigadora de la facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, la catedrática comentó que se identificó mediante un proyecto de investigación un grupo importante de mujeres y hombres

que ejercen el trabajo sexual como una estrategia de manutención y no vinculados con el tráfico sexual, por lo cual se diseñó e implementó un programa, en vinculación con el departamento de Salud de la presidencia municipal, para atender sus necesidades debido a que laboran sin protección sindical o seguridad social.

En dicho programa, además de ofrecer información sobre autocuidado para la prevención de infecciones de transmisión sexual, brinda atención psicológica y contempla orientación en torno a enfermedades como cáncer de mama y cervicouterino, así como la coordinación con cuerpos de seguridad para evitar detenciones arbitrarias.

De esta forma, Rocha Rodríguez destacó el papel de la investigación científica para atender las necesidades de grupos vulnerables, impactando en la salud pública de toda la población, por lo que enfatizó la trascendencia de atender y reconocer las dinámicas sociales existentes y emergentes, por ejemplo, para la prevención del VIH, pues a pesar de la información existente para la población, la presencia de más casos exige una mayor investigación sobre factores de riesgo, por ejemplo, si existe una carencia de recursos de negociación.

Durante este VII Congreso Universitario de Enfermería. «La investigación como eje central en la solución a problemas de salud» también se expusieron 42 carteles científicos realizados por estudiantes de la UAA, así como de diferentes instituciones de educación superior de entidades como Querétaro, Puebla, Nuevo León y San Luis Potosí.

Cabe mencionar que durante la inauguración de este evento también estuvieron presentes el jefe del departamento de Cirugía del Centro de Ciencias de la Salud, Jorge Luis López Rodríguez, en representación del decano Jorge Prieto Macías; María de Lourdes Olivares Ramírez, directora del área de Enfermería del ISSEA; el estudiante Francisco Javier Ibarra Calderón, presidente de la sociedad de Alumnos de la licenciatura en Enfermería; así como estudiantes, docentes, investigadores y profesionistas de esta disciplina.

Se realiza congreso de Enfermería de la UAA con cerca de 800 asistentes de alrededor de 10 estados de la República

